

## **Plantean 11 pilares para impulsar la agropecuaria**

Once pilares, donde destacan la exportación, la reconversión tecnológica y el financiamiento económico, constituyen la propuesta de recuperación de la vocación agropecuaria cochabambina para constituirse en el sector productivo que mayores ingresos genere para el incremento del Producto Interno Bruto (PIB).

El documento fue trabajado por la Cámara Agropecuaria en consenso con los sectores productivos y reconociendo las necesidades de los apicultores, porcicultores, floricultores, horticultores, fruticultores, avícolas y lecheros.

Según el asesor general de la Asociación de Avicultores (ADA), Fernando Quiroga, el primer y segundo pilar buscan la ampliación de los mercados de exportación para productos de origen agropecuario, además de la actualización de los mercados de exportación existentes para los productos del trópico.

El tercero se centra en investigación de tecnología adecuada para incorporarla en los procesos de producción agrícola y pecuaria.

El cuarto y quinto buscan mejoras en el financiamiento económico para el sector agrícola, para que los créditos bancarios se adecuen a la realidad de cada productor. También se plantea la posibilidad de acudir a recursos de la cooperación internacional.

En anteriores declaraciones el presidente de la Federación de Productores Lecheros de Cochabamba (Feprolec), Jhasmany Medrano, explicó que para gestionar créditos existen muchos requisitos y que el Gobierno debe “evitar atravesar por la burocracia bancaria”.

Como sexto aspecto se establece la seguridad jurídica en alusión al avasallamiento de tierras que constantemente sufren los productores por el crecimiento de la mancha urbana.

Los lecheros, en el encuentro con la ministra de Desarrollo Rural y Tierras, Nemecia Achacollo, efectuado el pasado abril, plantearon la posibilidad de la dotación de tierras.

Sin embargo, Achacollo, en ese entonces, indicó que no existe la posibilidad de entregar tierras a los sectores productores en Cochabamba, porque el Estado cuenta con tierras fiscales sólo en Beni y Santa Cruz.

El séptimo pilar plantea la unificación de los sectores sociales y campesinos con los rubros reconocidos por la Cámara Agropecuaria para trabajar de manera conjunta en propuestas nuevas de desarrollo productivo para mejorar el agro local, indicó Quiroga.

El octavo, el noveno y el décimo se centran en que la reglamentación del régimen tributario sea clara para evitar problemas como los que se atraviesa actualmente con los trabajadores en carne, normativa de manifiestos ambientales y el fortalecimiento constante de los sectores productivos actuales.

El onceavo punto señala el mayor control de las fronteras para evitar el contrabando.

## **Explotación petrolera pone en riesgo parque**

La estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) estaría a punto de firmar dos contratos de servicios petroleros con Petrobras, British Gas (BG) y YPFB Chaco para intervenir las zonas de San Telmo y Astillero, ubicadas dentro del Parque Nacional Tariquia de Tarija, una

de las 22 áreas protegidas nacionales, según el investigador del Centro de Documentación e Información de Bolivia (Cedib), Jorge Campanini.

“Estamos ante un escenario trágico para nuestras reservas naturales, muchas de ellas ya son golpeadas impunemente por la minería y ahora se culmina con sentencia final”, expresó Campanini en un informe elaborado a raíz de la promulgación del Decreto Supremo 2366 el pasado 20 de mayo, que autoriza el desarrollo de actividades hidrocarburíferas en todas las áreas protegidas del país.

Actualmente las áreas que se encuentran en mayor riesgo por explotación -según el investigador- son Iñao (Chuquisaca), Carrasco (Cochabamba), Amboró (Santa Cruz), Tariquia y Aguarague (Tarija), que son sólo cinco de las 11 áreas protegidas en las que por el momento se superponen contratos petroleros.

La Razón

### **El paro de los carniceros comienza en medio de control policial y dirigentes detenidos**

Los mercados en La Paz y El Alto amanecieron con resguardo policial. Tres personas que intentaban forzar el cumplimiento de la medida de presión fueron detenidas en el mercado Rodríguez.



Comercializadores de carne al detalle expenden el producto en el mercado de Villa Fátima de La Paz. Foto: Jose Lavayen-archivo

La Razón Digital / B. Montero / La Paz

08:19 / 15 de junio de 2015

El paro de 48 declarado por la Confederación Nacional de Trabajadores en Carne de Bolivia (Contracabol) comenzó hoy con puestos de venta cerrados en los mercados, no obstante al control policial y municipal dispuesto para garantizar las labores de los comercializadores minoristas que no están de acuerdo con la medida de presión.

Los dirigentes del sector enviaron grupos de control a los mercados para verificar que sus afiliados cumplan la medida en rechazo a la decisión gubernamental de cobrar impuestos a los mayoristas. Al menos tres de estos fueron detenidos, acusados de agio y especulación.

Durante un recorrido que realizaron dos redes televisivas (UNO y PAT) al mercado Rodríguez, uno de los principales centros de abasto de la ciudad de La Paz, constataron que los puestos de venta de carne de res se encontraban cerrados, aunque no ocurría lo mismo con la venta de pollo y de carne de cerdo.

Uno de los comerciantes entrevistados por la red UNO confirmó que los efectivos de la Policía que realizan el control en la zona detuvieron a dirigentes que llegaron hasta el lugar para impedir que se abran los puestos de venta. Los detenidos serían tres.

Además de policías, guardias municipales fueron desplegados en los mercados para evitar eventuales excesos de los dirigentes que declararon el paro.

En El Alto también existe control policial en los mercados, según constató en un recorrido Cadena A. Verificó además que la estatal Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) comercializa carne de res para atenuar el desabastecimiento que buscan provocar los carniceros.

Ayer, el ministro de Economía y Finanzas, Luis Arce Catacora, dijo que se trata de un “paro forzado” por la dirigencia y recordó que la protesta comenzó hace una semana, tiempo en el cual el abastecimiento fue “relativamente normal”, ya que los comercializadores minoristas “quieren trabajar y vender su producto”.